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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Rade) am Donnerstag, 1. September 2022, 

im Feuerwehrgerätehaus, Dorfstraße 4, 24790 Rade bei Rendsburg 

 

 
 Bürgermeister  
 Hans Stephan Lütje  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Walter Köke  
   
 2. stellv. Bürgermeister  
 Bernd Schmidt  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Manuela Schulz  
 Sönke Staven  
 Inga Brauer  
 Hiltrud Brandt  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 bürgerliche(s) Mitglied(er)  
 Timm Fey bis TOP 13 
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Amtsvorsteher  
 Hans-Georg Volquardts  
   
 stellv. Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther  
   
 Protokollführerin  
 Katrin Bargel  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter/in  
 Susan Brandenburg  
 Christopher Kühl  
 
 
 
 
 
 
 
 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:27 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 davon anwesend: 7 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 02.06.2022 

 

4. Mitteilungen des Bürgermeisters  

5. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden  

6. Einwohnerfragestunde  

6.a. Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung  

6.b. Fragen zu Beratungsgegenständen  

6.c. Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft 
sowie Vorschläge oder Anregungen 

 

7. Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der 
Freiwilligen Feuerwehr Rade für das Haushaltsjahr 2020 

GV6-6/2022 

8. Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und 
Ausgabeplan der Freiwilligen Feuerwehr Rade für das 
Haushaltsjahr 2022 

GV6-7/2022 

9. Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der 
Freiwilligen Feuerwehr Rade für das Haushaltsjahr 2021 

GV6-8/2022 

10. Beratung und Beschlussfassung über die 1. Satzung zur 
Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Rade bei Rendsburg, 
Kreis Rendsburg Eckernförde 

GV6-9/2022 

11. Sachstandsbericht zum Flächennutzungsplan der Gemeinde 
Rade bei Rendsburg 

 

12. Bericht der Amtsverwaltung  

13. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

14. Bericht der Amtsverwaltung  

15. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Öffentlicher Teil  

16. Schließung der Sitzung  
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TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   

 
 
Der Bürgermeister Hans Stephan Lütje eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 18.08.2022 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Herr Lütje stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der vorstehenden 
Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 14 und 15 in nicht 
öffentlicher Sitzung, da gem. § 35 Abs.1 GO SH berechtigte Interessen Einzelner es 
erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 02.06.2022   
 
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO  innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
02.06.2022 wurde der Gemeindevertretung am 12.08.2022 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden innerhalb der Frist (bis 29.08.2022) nicht erhoben. Sie gilt somit als 
genehmigt. 

 

 
TOP 4.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
 
Herr Lütje berichtet, dass die ersten Baumaßnahmen an der Autobahn BAB7, an der Rader 
Hochbrücke heute gestartet sind.  
Er berichtet außerdem über Sperrungen, Provisorien und Beschilderungen von gesperrten 
Rad- und Fußwegen am Nord-Ostsee-Kanal.  
Die Kosten für entsprechende Sperrungen während der Baumaßnahmen werden vom Träger 
der Baumaßnahme „Rader Hochbrücke“ übernommen. Die Gemeinde bzw. die Verwaltung 
kümmert sich um die Bereitstellung der Beschilderung.  
 
Herr Köke gibt den Hinweis über die fehlende Beschilderung der Teilsperrung des Radweges 
am Nord-Ostsee-Kanal in Schacht-Audorf, Höhe „ehemaliges Kalksandstein-Werk“. Herr 
Rüther wird den Hinweis an die entsprechende Fachabteilung weiter geben. 
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TOP 5.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden   
 
 
Die Vorsitzende des Finanzausschusses, Frau Schulz, berichtet, dass es im Oktober eine 
Sondersitzung des Ausschusses zur Vorbereitung der Haushaltsplanung geben wird. An der 
Sitzung sollen auch die Feuerwehr und der Bauausschuss teilnehmen. 
 
Herr Lütje berichtet für die Vorsitzende des Sport-, Kultur- und Sozialausschusses, Frau 
Brandenburg, dass auf dem Sportplatz zum wiederholten Male Beschädigungen beseitigt 
werden müssen. 
Das Laternelaufen in der Gemeinde soll am 28. Oktober diesen Jahres stattfinden. 
 
Herr Schmidt, Vorsitzender des Bau- und Wegeausschusses, erläutert, dass mit Frist bis 
zum 15.10.2022 die Restarbeiten im Zuge der Straßensanierung durchgeführt werden und 
dass es dann zur Endabnahme kommt.  
Herr Schmidt erklärt, dass der neue Straßenbelag gröber ausgefallen ist als geplant. Dies ist 
aber zum Vorteil für die Nutzung durch LKW’s, schwere Landmaschinen und andere, da sich 
der Belag dadurch nicht so schnell abnutzt.  
 
Er berichtet, dass die Arbeiten an der Straße zum Großteil zufriedenstellend waren und 
kleine Fehler bis zur Endabnahme noch ausgebessert werden. Ebenso wird die Bankette am 
Radweg bereinigt.  
 
 
TOP 6.: Einwohnerfragestunde   
 
 
TOP 6.a.: Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung   
 
 
Die Tagesordnung liegt im Zuschauerraum aus, nähere Informationen werden nicht 
gewünscht. 
 
 
TOP 6.b.: Fragen zu Beratungsgegenständen   
 
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 6.c.: Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft sowie 

Vorschläge oder Anregungen   
 
 
Ein Anwohner bittet darum auf dem Spielplatz im Dorf ein Schild mit den Nutzungszeiten zu 
ergänzen, da der Spielplatz zum Teil spät abends noch genutzt wird.  
 
Es wird auch darum gebeten, dass beim nächsten Knickschneiden auch die Friedhofstraße 
berücksichtigt wird, da dort viele Äste bereits in die Fahrbahn ragen.  
 
Ein Bürger merkt an, dass noch letzte Arbeiten im Zuge der Straßensanierung durchzuführen 
sind und bittet darum, gewisse Fehler noch auszubessern. 
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TOP 7.: Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der Freiwilligen 
Feuerwehr Rade für das Haushaltsjahr 2020   

 
 
Herr Rüther erläutert die Einnahme- und Ausgaberechnung der Freiwilligen Feuerwehr Rade 
für das Haushaltsjahr 2020. Es ergeben sich keine Fragen zu dem Sachverhalt. 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung nehmen den Bericht zur Kenntnis.  
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und 

Ausgabeplan der Freiwilligen Feuerwehr Rade für das Haushaltsjahr 
2022   

 
 
Beschluss:  
 
Es wird der Einnahme- und Ausgabeplan der Freiwilligen Feuerwehr Rade/R. für das 
Haushaltsjahr 2022 in der vorgelegten Fassung beschlossen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der Freiwilligen 

Feuerwehr Rade für das Haushaltsjahr 2021   
 
 
Herr Rüther erläutert kurz die Einnahme- und Ausgaberechnung der Freiwilligen Feuerwehr 
Rade für das Haushaltsjahr 2021. Es ergeben sich keine Fragen zu dem Sachverhalt und 
der Bericht wird von der Gemeindevertretung zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung über die 1. Satzung zur Änderung der 

Hauptsatzung der Gemeinde Rade bei Rendsburg, Kreis Rendsburg 
Eckernförde  

 
 
Beschluss:  
 
Es wird die vorgelegte 1. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Rade bei 
Rendsburg, Kreis Rendsburg-Eckernförde, beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.: Sachstandsbericht zum Flächennutzungsplan der Gemeinde Rade bei 

Rendsburg   
 
 
Herr Rüther berichtet, dass der Aufstellungsbeschluss im Juni erfolgt ist. Das 
Leistungsverzeichnis muss nun erstellt werden, um dann mit der Ausschreibung zu 
beginnen. 
Die Verwaltung wird die Gemeindevertretung auf dem Laufenden halten. 
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TOP 12.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
 
Herr Rüther teilt mit, dass der kreisweite Bürgerentscheid zum Erhalt der Psychiatrie, 
Psychotherapie und Psychosomatik in Rendsburg und zum Erhalt der Geburtsklinik, 
Chirurgie und Zentraler Notaufnahme in Eckernförde in der imland gGmbH am Sonntag, 
06.11.2022, stattfinden wird. 
Hierfür werden am Abstimmungstag freiwillige Helferinnen und Helfer für die Tätigkeiten im 
Abstimmungsraum benötigt. In der Zeit von 8.00 Uhr bis 18.00 Uhr erfolgt die Durchführung 
der Abstimmung, im Anschluss daran die Auszählung der abgegebenen Stimmen inkl. der 
Stimmzettel per Brief. 
Von den Anwesenden haben sich Frau Schulz, Frau Brandt und Herr Köke bereit erklärt, als 
Helferin bzw. Helfer zur Verfügung zu stehen. Bürgermeister Lütje gibt den Hinweis, dass 
sich die Amtsverwaltung mit Herrn Carsten Kemper in Bezug auf Helferinnen und Helfer in 
Verbindung setzen sollte, er organisiert die Wahlen und Abstimmungen. 
 
Außerdem informiert Herr Rüther die Mitglieder der Gemeindevertretung, dass das Amt 
Eiderkanal an die Kommunalaufsicht des Kreises Rendsburg-Eckernförde (die 
Kommunalaufsicht des Kreises Rendsburg-Eckernförde hatte von der Schleswig-
Holsteinischen Landeszeitung eine Anfrage zum Thema „Gaskrise und Wärmeräume“) im 
August 2022 folgendes gemeldet hat: 
„Das Amt Eiderkanal sowie die amtsangehörigen Gemeinden haben aktuell im 
Zusammenhang mit der Gaskrise konkret keine Wärmeräume angemietet. Im konkreten 
Bedarfsfall ist es möglich, Liegenschaften des Amtes bzw. der Gemeinden kurzfristig als 
Wärmeraum bedürftigen Personen zur Verfügung zu stellen. Im konkreten Bedarfsfall wird 
dann auch angeboten zu prüfen bzw. geprüft, inwieweit Leistungsgewährungen, auch 
darlehensweise, nach den Sozialleistungsgesetzen möglich sind, mit dem Ziel, vorrangig die 
Wärmeversorgung der eigenen Unterkunft sicherzustellen.“ 
 
Der Amtsvorsteher des Amtes Eiderkanal, Herr Volquardts, stellt sich der 
Gemeindevertretung vor. 
 
 
TOP 13.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
Herr Lütje schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:20 Uhr.  
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil stellt Herr Lütje die Öffentlichkeit wieder her.  
 
 
TOP 16.: Schließung der Sitzung   
 
 
Der Bürgermeister Hans Stephan Lütje bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung 
um 20:27 Uhr. 
 
 
 
 
   

Hans Stephan Lütje  Katrin Bargel 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld,29.09.2022 (Protokollführung) 

 


